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DATA: Vinte e dois dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezenove. LOCAL: Rua 1 
General Labatut, 273, Barris, Salvador, Bahia. PARTICIPANTES: Conselheiros: Enfª Maria 2 
Inez Morais Alves de Farias – Presidenta; Enf Handerson Silva Santos – Vice Presidente; TE 3 
Aline Soares da Silva – Primeira Tesoureira; AE Fernando de Jesus Teixeira – Segundo 4 
Tesoureiro; demais Conselheiros(as) Efetivos(as): Enf Alexandro Gesner Gomes dos Santos; 5 
Enfª Andreia Santos de Jesus; Enfª Liana Figueiredo Almeida de Souza; AE Joana Evangelista 6 
Conceição Silva; Enfª Helena Gomes Ribeiro Pereira; TE Adriana Coelho da Silva; TE Eduardo 7 
Alexandrino; TE Dart Clair Carvalho das Virgens Cerqueira; TE Marcos de Oliveira Silva. 8 
Conselheiros(as) Suplentes convocados(as): Enf Gregório Neto Batista de Sousa; Enfª 9 
Dirlaine Cristina Aguiar Souto Cruz; e TE Cláudia Nascimento de Souza Magalhães. Os (As) 10 
Conselheiros(as) Enfª Keyla da Silveira Pinto – Primeira Secretária; Enfª Vivalnita Mendonça 11 
da Encarnação – Segunda Secretária; Enf Jairo Oliveira dos Santos; e Enfª Elisa Auxiliadora 12 
da França Ribeiro, com ausências justificadas. Presenças das advogadas Joara Brito Ferreira 13 
e Luciana Novaes Freire Lopes Campos; do coordenador de Planejamento e Orçamento, 14 
Gabriel da Silveira Silva Friederick; da enfermeira fiscal Suzana Almeida Costa e da 15 
coordenadora do Núcleo de Comunicação, jornalista Juliana Santos Silva Souza. I. 16 
EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e verificação do quórum. A Presidenta Maria Inez 17 
convoca o Conselheiro Alexandro Gesner Gomes dos Santos para secretariar a Reunião, em 18 
substituição às Conselheiras, Primeira e Segunda Secretárias, ausentes. Após a verificação 19 
do quórum, deu-se início a 577ª Reunião Ordinária do Plenário do Coren-BA, presidida pela 20 
Presidenta da Autarquia, Conselheira Maria Inez Morais Alves de Farias, às oito horas e 21 
trinta e cinco minutos, com as presenças dos(as) Conselheiros(as) acima mencionados(as). 22 
A Presidenta Maria Inez torna efetivas as participações dos(as) Conselheiro(as) Suplentes 23 
convocados(as): Enf Gregório Neto Batista de Sousa; Enfª Dirlaine Cristina Aguiar Souto 24 
Cruz; e TE Cláudia Nascimento de Souza Magalhães. 1.2 Leitura e Aprovação de Ata: A Ata 25 
da 575ª Reunião Ordinária, enviada previamente por correio eletrônico, é aprovada pelo 26 
Plenário. 1.3 Leitura de Correspondência: Não houve. 1.4 Informes: 1.4.1 Nova 27 
coordenação do Nucom – A Presidenta Maria Inez informa que o Núcleo de Comunicação 28 
do Coren-BA conta com nova coordenação, assumida nesta semana pela jornalista Juliana 29 
Santos Silva Souza. A Presidenta e o Plenário dão as boas-vindas à nova funcionária. 1.4.2 30 
Senafis – A Presidenta Maria Inez informa que ocorreu, entre os dias três e oito de agosto 31 
o Seminário de Fiscalização do Sistema Cofen/Conselhos Regionais de Enfermagem – 32 
Senafis. Informa que foram cedidas 12 (doze) vagas para o Regional da Bahia e que 33 
participaram 9 (nove) enfermeiras fiscais e as outras três vagas foram ocupadas pela 34 
assessora de Gestão do Exercício Profissional, Sophia Sampaio, a advogada Carolina Lima e 35 
a Presidenta. A Presidenta informa que houve uma tentativa de ampliação das vagas para 36 
que todas as fiscais pudessem participar, porém não foi possível. A Presidenta Maria Inez 37 
fala que a pauta que considera mais importante do encontro era a que tratou do novo 38 
Manual de Fiscalização. Comenta que imaginou que o Manual já estivesse pronto, mas a 39 
última versão foi levada para o evento e houve grande discussão em torno do tema. Houve 40 
pontos que ainda não estavam fechados, pois aguardavam aprovação do Plenário do 41 
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Cofen. A Presidenta solicita à enfermeira fiscal Suzana Costa, presente na ROP, para que 42 
repasse ao Plenário suas impressões sobre as discussões que acompanhou no Seminário. 43 
A fiscal Suzana Costa observou que ainda não há nada concluído, com relação ao Manual 44 
de Fiscalização; fala que houve muitos questionamentos e divergências em pontos como 45 
metas de fiscalização, número de visitas; sobre o Auto de Infração, haverá mudanças, por 46 
exemplo, não é qualquer irregularidade que caberá a autuação, muitas situações terão que 47 
passar por autorização prévia do Plenário. Isso, de acordo com a enfermeira Suzana, tira 48 
um pouco a autonomia da fiscal, por outro lado, expõe menos a fiscal. A fiscal destacou a 49 
conciliação como algo que deverá ser feito com mais frequência, a fim de que não haja 50 
tanta judicialização, ou seja, deverá haver uma trajetória mais longa antes de se chegar à 51 
abertura de ação civil pública. Comenta que, em alguns Corens, já existe a Comissão de 52 
Conciliação, um grupo de pessoas treinadas para poder fazer o intermédio, evitando que a 53 
ação civil pública aconteça nas instituições, principalmente nos casos de dimensionamento 54 
de pessoal; informa que o Coren-RJ apresentou trabalho sobre dimensionamento da 55 
fiscalização, discutindo o cálculo que é feito para se chegar ao número ideal de fiscais do 56 
Conselho, levando em consideração o número de instituições fiscalizadas; foi discutida 57 
também a contagem do número de fiscalizações não só pela quantidade de visitas, mas 58 
pelas ações fiscalizatórias, assim, se o fiscal estiver na sede analisando um documento da 59 
instituição (Pop, Manual Norma de Rotinas, Escala de Enfermagem) por exemplo, será 60 
considerada como ação fiscalizatória. Destaca que ainda não há nada concreto pois tudo 61 
será aprovado em ROP. A Presidenta Maria Inez fala sobre oficina do Tribunal Regional 62 
Federal sobre Oficina de Conciliação que abordou a importância da conciliação para reduzir 63 
processos e demandas para a justiça, metodologias e técnicas de conciliação, câmara de 64 
conciliação. Ressalta que para que seja possível fazer a conciliação é necessário que o 65 
Sistema Cofen/Conselhos Regionais adote os padrões normativos, por isso uma Resolução 66 
que trata da conciliação deverá ser discutida em ROP do Cofen. A Presidenta informa que, 67 
de posse da Resolução, é possível começar a se organizar para dar início às ações. A 68 
Presidenta comenta sobre a apresentações que foram feitas. 1.4.3 Papel do Conselheiro - 69 
A Presidenta Maria Inez ressalta sobre a importância do respeito à manutenção do sigilo 70 
das discussões do Plenário. Fala que é preciso, na posição de Conselheiro de cada membro 71 
do Plenário, que se tenha o cuidado com a imagem institucional do Conselho. A Presidenta 72 
observa que existe toda a liberdade para votar contra ou expressar opiniões, porém é 73 
preciso preservar o Plenário, que é o órgão máximo do Conselho. 1.4.4 Reunião com o 74 
Conselheiro Charles Santos – A Presidenta Maria Inez informa que esteve em reunião com 75 
o Conselheiro Charles Santos, que emitiu um pedido de renúncia da função de Conselheiro, 76 
após a repercussão sobre o projeto de restruturações das subseções. A Presidenta informa 77 
que após conversa amistosa com o Conselheiro, o mesmo informou que possui outros 78 
projetos pessoais, então preferia manter o pedido de renúncia. A Presidenta informa que 79 
solicitou ao Conselheiro que apresentasse os Pareceres de Admissibilidade, de quatorze 80 
processos, para julgamento do Plenário, antes de assinar a renúncia e que o Conselheiro 81 
daria uma resposta. Caso ele não apresente os Pareceres, a Projur será consultada para 82 
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que seja avaliada a possibilidade de manter os mesmos Pareceres já emitidos pelo 83 
Conselheiro. 1.4.5 COSEMS - A Presidenta Maria Inez informa sobre recebimento de 84 
convite para posse da nova Diretoria do COSEMS na próxima sexta-feira, vinte e três de 85 
agosto. 1.4.6 CBCENF – A Presidenta Maria Inez fala sobre a participação dos Conselheiros 86 
que irão apresentar trabalhos no Congresso Brasileiro dos Conselhos de Enfermagem – 87 
CBCENF de 2019. A Presidenta comenta que os três Conselheiros que submeteram o 88 
trabalho à avaliação e contribuições do Plenário, Marcos Oliveira, Marcus Vinícius Palma e 89 
Eduardo Alexandrino, deveriam ir ao evento, pela importância do trabalho, cujo tema 90 
aborda a organização do evento anual do Coren-BA, o Encontro Baiano de Auxiliares e 91 
Técnicos de Enfermagem. A Conselheira Dart Clair também teve trabalho submetido e 92 
informa que já foi aceito, desta forma, ocupará uma das vagas reservadas. A Presidenta 93 
informa que será verificado orçamento para que além do Conselheiro Marcos Oliveira, cuja 94 
participação já foi confirmada, sejam também contemplados com a ida, os Conselheiros 95 
Marcus Vinícius Palma e Eduardo Alexandrino pelos motivos já mencionados. 1.4.7 ABEn-96 
BA – A Conselheira Dirlaine Cruz informa que haverá, na data de hoje, no Hospital das 97 
Clínicas, Assembleia Geral da Associação Brasileira de Enfermagem – Seção Bahia. Solicita 98 
a participação dos Conselheiros.  A Presidenta Maria Inez ressalta a importância de 99 
fortalecer a ABEn-BA. 1.4.8 Conatenf em Ação – A Conselheira Aline Soares informa que o 100 
Coren-BA em parceria com a Comissão Nacional de Auxiliares e Técnicos de Enfermagem 101 
(Conatenf) promoveu o evento nos dias 12, 13 e 14 de agosto, no auditório do Conselho. A 102 
Conselheira informa que no dia 12 foi realizado curso com os coordenadores de cursos, 103 
professores de ética e legislação; a Fundação Estatal Saúde da Família - Fesf foi convidada 104 
para apresentar o programa Primeiro Emprego; conselheiros da Conatenf estiveram 105 
presentes; houve interesse em levar o programa Primeiro Emprego para o Rio de Janeiro. 106 
A Conselheira agradece a participação dos Conselheiros do Quadro II e III e cita os(a) 107 
Conselheiros(a) Fernando Teixeira, Marcus Palma e Adriana Coelho. Informa que no dia 13 108 
foram realizados encontros na Escola Técnica de Saúde Evangélica (ETSEL), no Instituto de 109 
Saúde São Judas Tadeu (INSSJT/FORTES) – com recorde de público, e no Centro de Ensino 110 
Grau Técnico (unidade de São Cristóvão). A Conselheira Aline Soares ressalta a importância 111 
em manter essa aproximação e que é necessário que haja organização e suporte. Registra 112 
o apoio importante da secretária da Presidência, Rita Brito; do assessor de Planejamento e 113 
Gestão, Robertson Fiori; da gerente do Departamento Administrativo, Iclea Cassimiro; e do 114 
supervisor da Unidade de Transporte e Suprimentos, Wilmar Marques. I. ORDEM DO DIA: 115 
2.1 APROVAÇÃO DOS PARECERES DAS COMISSÕES DE ÉTICA: Homologação do Processo 116 
Eleitoral da Comissão de Ética de Enfermagem – Hospital e Maternidade Climério de 117 
Oliveira, localizado na cidade de Salvador-BA. Às oito horas e quarenta minutos, a 118 
Presidenta Maria Inez profere leitura do Parecer que aprovada as Comissões de Ética de 119 
Enfermagem do Hospital e Maternidade Climério de Oliveira. Plenário aprova por 120 
unanimidade o Parecer referente à homologação dos candidatos eleitos para composição 121 
da Comissão de Ética da instituição de saúde supracitada, com serviços de Enfermagem, de 122 
acordo com os requisitos do Art. 8º da Resolução Cofen 593/2018. Às oito horas e quarenta 123 
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e seis minutos, a sessão é encerrada. 2.2 APROVAÇÃO DO PLANO DE PROJETO E 124 
CRONOGRAMA da Proposta de Solução do Estudo do Estudo de Desempenho 125 
Operacional das Subseções do Coren-BA – Às nove horas e dezoito minutos, o 126 
coordenador de Planejamento e Orçamento, Gabriel da Silveira Silva Friederick, apresenta 127 
os encaminhamentos: Acolhimento de servidores; Levantamento de demandas; Projeção 128 
de adequação de fechamento; e Andamento das contratações, conforme sugere o Parecer 129 
do Comitê de Controle Interno do Coren-BA, aprovado pelo Plenário, durante a 567ª ROP, 130 
de vinte e três de maio do ano em curso. No Parecer, o Comitê havia indicado a necessidade 131 
de se rever o cronograma das ações. O coordenador Gabriel Friederick apresentou o plano 132 
de projeto com as alterações e detalhamentos do cronograma. A Presidenta Maria Inez 133 
abre para discussão do Plenário. A Conselheira Liana Figueiredo observa que Comitê 134 
Interno vem fazendo reuniões para acompanhamento deste processo de planejamento. 135 
Comenta que quando o Parecer foi emitido, houve uma grande preocupação por parte dos 136 
membros do Comitê com relação ao tempo (cronograma) e o reflexo para o Conselho. 137 
Ressalta que as propostas apresentadas pelo coordenador do Planejamento, Gabriel 138 
Friederick, foram o resultado de muito diálogo com a equipe do Comitê Interno e, 139 
posteriormente, do setor de Planejamento com a Diretoria. Afirma que se sente 140 
contemplada com o que foi apresentado pelo coordenador. Ao comentar sobre o 141 
fechamento e reorganização das subseções, a Presidenta Maria Inez ressalta a necessidade 142 
de garantir acesso de atendimento à distância, como serviços online mais completos para 143 
que os profissionais possam ter acesso a informações e serviços. O coordenador Gabriel 144 
Friederick informa que os setores de Planejamento e Comunicação já realizaram reuniões 145 
com a agência de comunicação que atende ao Conselho, a fim de discutir as estratégias de 146 
comunicação ao público, sobre a restruturação das subseções. Após discussões, a 147 
presidenta abre para votação. Os(as) Conselheiros(as) Maria Inez Morais Alves de Farias, 148 
Handerson Silva Santos, Aline Soares da Silva, Fernando de Jesus Teixeira, Alexandro 149 
Gesner Gomes dos Santos, Andreia Santos de Jesus, Helena Gomes Ribeiro Pereira, Adriana 150 
Coelho da Silva, Joana Evangelista Conceição Silva, Liana Figueiredo Almeida Souza, 151 
Eduardo Alexandrino, Dart Clair Carvalho das Virgens Cerqueira, Marcos de Oliveira Silva, 152 
Gregório Neto Batista de Sousa, Cláudia Nascimento de Souza Magalhães e Dirlaine Cristina 153 
Aguiar Souto Cruz, aprovam por unanimidade, o Plano de Projeto e Cronograma da 154 
Proposta de Solução do Estudo do Estudo de Desempenho Operacional das Subseções do 155 
Coren-BA. Mediante esta aprovação, será publicada a Decisão nº 301, de 22 de agosto de 156 
2019 – que estabelece a reestruturação das subseções do Coren-BA por vetores de gestão 157 
no Estado da Bahia. Às nove horas e cinquenta e três minutos, a sessão é encerrada. 2.3 158 
JULGAMENTOS DE ADMISSIBILIDADE:  Julgamento de Admissibilidade do Processo 159 
Administrativo sob nº 216/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.3.2 Julgamento de 160 
Admissibilidade do Processo Administrativo nº 221/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 161 
2.3.3 Julgamento de Admissibilidade do Processo Administrativo nº 230/2019 – 162 
DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.3.4 Julgamento de Admissibilidade do Processo 163 
Administrativo nº 231/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.3.5 Julgamento de 164 
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Admissibilidade do Processo Administrativo nº 232/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 165 
2.3.6 Julgamento de Admissibilidade do Processo Administrativo nº 407/2018 – 166 
DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.3.7 Julgamento de Admissibilidade do Processo 167 
Administrativo nº 233/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.3.8 Julgamento de 168 
Admissibilidade do Processo Administrativo nº 234/2019 – DOCUMENTO CLASSIFICADO 169 
2.3.9 Julgamento de Admissibilidade do Processo Administrativo nº 235/2019 – 170 
DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.3.10 Julgamento de Admissibilidade do Processo 171 
Administrativo nº 406/2018 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. III O QUE OCORRER: 3.1 A 172 
apresentação do Projeto de Intervenção para Elaboração de Protocolos de Enfermagem na 173 
Atenção Primária à Saúde foi retirada de pauta, com aprovação do Plenário, por solicitação 174 
da Conselheira e membro da Câmara Técnica de Atenção Básica, Helena Gomes Ribeiro 175 
Pereira. 3.2 Entre as Pautas 2.1 e 2.2, houve a apresentação dos informes 1.4.1 e 1.4.2, que 176 
estão descritos no item "1.4 – Informes".  3.3 Os informes 1.4.3 ao 1.4.8 foram dados pelos 177 
Conselheiros após o término da pauta 2.3, e estão descritos no item "1.4 – Informes". Nada 178 
mais havendo a tratar, às treze horas e vinte e dois minutos, deu-se encerrada a Reunião. 179 
E para constar, eu, Conselheiro Alexandro Gesner Gomes dos Santos, lavro a presente Ata 180 
que, após lida discutida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes.///////////// 181 
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